



Lucha en Portugal por un rumbo diferente que valore el trabajo y a los trabajadores.

El 5 de abril, los trabajadores portugueses se manifestaron en Lisboa, Oporto y Coimbra para exigir más salarios y mejores pensiones, defender los servicios públicos y las funciones sociales del Estado, la seguridad social y el derecho a la vivienda.

Estas son las reivindicaciones necesarias para romper con las políticas de derechas aplicadas por el gobierno actual y los anteriores, que están empeorando las condiciones de vida y de trabajo de la mayoría de la población. Son reivindicaciones para garantizar la lucha contra la injusticia social y la desigualdad, reflejadas en los beneficios colosales y la acumulación cada vez mayor de riqueza creada por los trabajadores pero de la que se apropian las grandes empresas y grupos económicos mediante la explotación y los bajos salarios. Son también reivindicaciones por una política que rechace las imposiciones neoliberales de la Unión Europea, combata la criminalización de los inmigrantes y se oponga a la carrera armamentista, defendiendo un camino de paz y solidaridad entre los pueblos.

Esta manifestación fue el resultado de la convergencia de la lucha en diversos sectores - privado y público-, pero también de la lucha de las mujeres y de la lucha de los jóvenes trabajadores, donde se hizo patente la necesidad de un aumento del salario mínimo a 1.000 euros, así como la necesidad de garantizar un aumento general de los salarios de al menos un 15% y nunca inferior a 150 euros. También pidieron la reducción de la jornada laboral a 35 horas semanales y el fin de la desregulación de los horarios de trabajo. Exigieron la lucha contra el trabajo precario y la inversión en los servicios públicos y las funciones sociales del Estado, así como el aumento de las pensiones y la garantía del derecho a la vivienda.

Estas luchas continuarán en diversos sectores, con huelgas ya programadas en la industria, la alimentación y las bebidas, el sector público y el transporte, y otros sectores en fase de discusión.

En un contexto en el que se celebran elecciones el 18 de mayo, consideramos que las movilizaciones y luchas de los trabajadores son un elemento esencial para construir un nuevo rumbo para el país. Fue a través de la lucha que conseguimos aumentos salariales y conquistamos derechos, que combatimos los ataques a los derechos fundamentales y que enfrentaremos a la patronal y derrotaremos las nuevas ofensivas del capital y la acción de las fuerzas y proyectos reaccionarios y de extrema derecha.

João Barreiros
Miembro del Comité Ejecutivo
Responsable de Relaciones Sindicales Internacionales

Confederação Geral dos Trabalhadores Portugueses